

令和6年度 第2回 釧路方面厚岸警察署協議会 議事概要

1 開催日時

令和6年10月29日（火）午前10時0分から午前11時10分まで

2 開催場所

釧路方面厚岸警察署 大会議室

3 出席者

(1) 協議会委員 5人（定員5人）

| | |
|-----|-------|
| 会長 | 佐田靖彦 |
| 副会長 | 久野勝広 |
| 委員 | 加藤裕之 |
| 委員 | 山口ひとみ |
| 委員 | 川口由紀子 |

(2) 釧路方面公安委員会

委員長 木下正明

(3) 警察署員 5人

| | |
|-----------|---------|
| 署長 | 遠藤広行 |
| 副署長 | 藤田大樹 |
| 刑事・生活安全課長 | 中島大樹 |
| 地域・交通課長 | 藤瀬和彦 |
| 警務係長 | （事務局担当） |

4 会長 挨拶

5 署長 挨拶

6 釧路方面公安委員会 委員長 挨拶

7 協議事項

(1) 「業務推進状況（令和6年9月末）について」

(2) 「厚岸警察署における交通安全対策」

※ 令和5年度第2回警察署協議会において委員から、「一時停止標識が設置された交差点で一時停止をしない車両があり危険なので、警察による対策を願いたい。」との要望を受け、当署において行った対策などを協議事項とした。

※ 対策結果～交差点に注意喚起の看板設置、交差点前に「止マレ」の道路標示を表示

8 協議事項に関する委員からの要望・意見

【委員からの意見】

海中転落事故の発生に伴い、早期に対策を講じてもらい感謝している。

また、町内の交通事故多発地点である一時停止標識のある交差点は、昨年からの協議会としても懸念事項として訴えてきていたものであるが、役場など関係機関による協力のもと交通事故防止対策を講じてもらい、その後は事故が発生していないとのことなので安心している。

このように警察が早期に対策を講じてくれることは住民にとって非常にいいことである。

他にも対策しなければならない交差点などがあるかもしれないので、そういった声があれば協議会から警察へ情報を提供していきたい。

（警察回答）

警察だけの力ではできないことであっても、住民から直接要望が出されることによって行政機関が動きやすくなることも多いと思われるので、今後も要望などがあった場合

は積極的に言っていたきたい。

【委員からの要望】

交通事故多発地点において一目で分かりやすい看板や道路標示などの設置といった対策を立ててもらい良かったと思う。

町外から来る観光客による事故もあると思うので、観光客に対しても啓発をしてほしい。

(警察回答)

観光客の集客が見込まれる商業施設や道の駅などで啓発をしていきたい。

【委員からの要望】

交通事故多発地点で撮影された事故発生時のドライブレコーダーの映像を見させてもらったが、住民を含め一般の方々に公開することで注意喚起につながるので公開してほしい。

(警察説明)

交通安全教室や各種会合などの場で映像を公開し、注意喚起をしていきたい。

【委員からの要望】

秋時期は鹿の飛び出しによる交通事故が多いので、対策をしてほしい。

(警察説明)

鹿との交通事故による車両保険支払い状況に関する報道によると、事故発生場所の市町村別ランキングにおいて厚岸町は4位であるとのことからも、厚岸町は鹿との交通事故が多いとの認識を持ち、鹿との交通事故に関する啓発を進めていきたい。

あわせて、委員の方々からも注意喚起をしていただけるとありがたい。

【委員からの質問】

オーバーハング型の一時停止標識は位置が高く見づらく感じるが、いかがか。

(警察説明)

オーバーハング型の標識は遠くからの視認性を高める効果があるので御理解を願いたい。

【委員からの質問】

自動車運転免許の更新時に高齢者が受けなければならない講習や検査について教えてほしい。

また、厚岸町・浜中町居住の者が根室市でも講習や検査を受けることはできるのか教えてほしい。

(警察回答)

満70歳以上の高齢者が免許の更新をする場合は、公安委員会が行う高齢者講習を事前に受ける必要がある。

満75歳以上の高齢者が免許の更新をする場合は、公安委員会が行う認知機能検査を事前に受け、その結果を踏まえて高齢者講習を受ける必要がある。

高齢者講習の内容には、車を実際に運転する実車指導などがある。

認知機能検査では、年月日・曜日・時刻を答えるもののほか、見た絵を覚えてもらいどんな絵だったかを答えてもらうなどし、記憶力、判断力のレベルを判定する。

厚岸町・浜中町に居住する者であれば、根室市で高齢者講習、認知機能検査を受けることができる。

9 委員へのアンケート結果に対する警察の取組結果

○ アンケートに書かれた提案

町の防災無線を活用してもらい、警察署が自治会や各種団体に出向き、防犯講話な

どを実施できる旨をPRし、今後の実施を促してみてもどうか。

(アンケートに対する警察の取組結果)

- ・ 厚岸町の防災無線を活用して講話の開催に関する放送を実施
- ・ 厚岸町の各世帯に設置されたIP電話に講話の開催に関する記事を掲載
- ・ 浜中町の広報誌に講話の開催に関する記事を掲載
- ・ 当署のホームページに講話の開催に関する記事を掲載

10 釧路方面公安委員会 委員長 講評

11 次回開催予定

令和7年2月又は3月頃を予定。

12 地域警察官の装備品説明、着装体験